
Protokoll der FK vom 18.11.2024 (#1054) 
 

Anwesende: Physik/Astronomie, Informatik, 
Klassische und Romanische Philologie, Psychologie, 
Molekulare Biomedizin, Geographie, 
Agrarwissenschaften, Jura, Geschichte, Chemie, 
Neuroscience, Mathe, Kulturanthropologie, VWL, 
OrientAsia, FAAK, Biologie, Lehramt, ELW, 
Archäologien 
 

Special Guests: Sophia Da Costa (SP/Gast), Thomas 
Ortmann (AStA/Gast) 

 

TOP 1: Begrüßung 

Luc Augustin (Vorsitz): Die FK wird wie immer fürs Protokoll aufgezeichnet, gibt es dazu 
Gegenrede?  

(Keine Gegenrede) 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zum FID #1053 

In der Anwesehenheitsliste wird die Zuordnung von Roselina Hamsoro zu (Gast) geändert. 

Abstimmung über FID #1053 

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltung: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachschaften 

Chemie 

Marvin Jakobi (Chemie): Wir waren dieses Wochenende auf Ersti-Fahrt, dort gab es einen 
Awarenessfall, den wir entsprechend der FKGO gerne hier berichten würden. Eine Person aus 
der Fachschaft hat dort illegale Substanzen konsumiert. Die Person wurde nach Hause 
geschickt und hat aber nun entsprechende Hilfe, weshalb sie vorerst nicht mehr am 
Fachschaftsleben teilhaben kann. 

 

Neuroscience 

Niko Britt (Neuroscience): Eine Person bei uns befindet sich im letzten 
Wiederholungsversuch. Es handelt sich um eine mündliche Prüfung und die Person würde 
gerne den Prüfer wechseln, weshalb wir uns erkundigen wollten wie man so etwas am besten 
macht bzw. ob das überhaupt möglich ist. 



Luc Augustin (Vorsitz): Wendet euch dazu gerne an das AStA-Referat für Studium und 
Lehre, dort gibt es auch eine Beratung, die sich mit solchen Dingen besser auskennt. Schreibt 
uns wegen der Kontaktdaten gerne nochmal eine Mail. 

Alexander Wallau (Gast): Es empfiehlt sich außerdem ein Blick in die Prüfungsordnung, bei 
uns besteht die Möglichkeit eines einfachen Antrags an den Prüfungsausschuss zum Wechsel 
der prüfenden Person. 

 

Psychologie 

Carmen Staudemeyer (Psychologie): Bei uns wurde von Freitag auf Samstag eingebrochen 
und es wurden Kassen gestohlen. Da wir am Samstag zufällig dort waren konnten wir dann 
bereits Polizei und Spurensicherung entsprechend hinzuziehen. Die Tür wurde eingetreten, 
um sich Zutritt zu verschaffen. Passt auf, dass ihr nicht viel Bargeld in FS-Räumen lagert, 
bzw. gebt die Kassen wahrscheinlich am besten euren Finanzer*innen mit. 

Sven Zemanek (FSK): Das ist in eurer Haushaltsrechnung als Ausgabe zu vermerken. 

 

TOP 4: Berichte aus dem AStA und anderen Gremien  

Stellungnahme zum NHHP I 24/25 (1. Lesung) 

Luc Augustin (Vorsitz): Thomas Ortmann (AStA Finanzreferent) ist dafür heute da und steht 
für Fragen zur Verfügung. 

Thomas Ortmann (AStA): Im Fachschaftenteil gab es eine leichte Anpassung bei den BFSG, 
da der Überschuss nun feststeht. Des Weiteren wurde auf Wunsch von Luc Augustin (Vorsitz) 
AE-mäßig eine weitere Stelle im Referat geschaffen. 

Luc Augustin (Vorsitz): Die Schaffung des Spielraums für eine weitere Stelle im Referat 
wurde bereits angekündigt, bisher gab es dazu noch kein negatives Feedback, falls es noch 
welches gibt meldet euch bitte zeitnah (im Zweifelsfall auch per Mail). 

Luc Augustin (Vorsitz): Da ich nicht davon ausging, dass es aus der FK einen Vorschlag für 
eine Stellungnahme gibt, habe ich den folgenden erarbeitet: „Die Fachschaftskonferenz (FK) 
nimmt die Veränderung im Verwahrhaushalt der Fachschaftengelder zugunsten des Titels 
3.5.7 „AE-Referat“ zur Kenntnis. Sie hat keine Einwände gegen den NHHP I für das 
Haushaltsjahr 2024/25, unterstützt die Änderung und empfiehlt die Annahme des NHHPs.“. 

Luc Augustin (Vorsitz): Sofern es dazu keinen weiteren Aussprachebedarf gibt, schließe ich 
die 1. Lesung und wir stimmen nächste Woche darüber ab. 

 

Austausch zur HG-Novelle mit dem Referat für Hochschulpolitik am 27.11.  

Luc Augustin (Vorsitz): Wie angekündigt findet am Mittwoch, den 27.11. um 18 Uhr (c.t.) im 
Seminarraum 3+4 im Hörsaalzentrum Poppelsdorf ein Austausch mit dem Referat für 
Hochschulpolitik zum neuen Hochschulgesetz statt, die Einladung ging über die fsl und 
enthielt bereits eine Auswahl potenziell interessanter Themen. Der AStA erarbeitet dort 
aktuell eine Stellungnahme die in den Gesetzgebungsprozess mit eingegeben wird. Bei Frage 
meldet euch gerne, ansonsten freuen wir uns auf zahlreiches Erscheinen. 



Beteiligung Campus Endenich 

Luc Augustin (Vorsitz): Auch vom Referat für Hochschulpolitik gab es vor einiger Zeit Mal 
eine Beteiligungsanfrage zum Thema Campus Endenich, dazu gab es wohl noch nicht allzu 
viel Rücklauf, meldet euch da gerne noch. 

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Veranstaltung zu queeren Studis im Studium und in Fachschaft in Kooperation mit dem 
Queer-Referat 

Lena Beckmann (FSK): Wie bereits per fsl mitgeteilt, findet die Veranstaltung in Kooperation 
mit dem AStA Queer-Referat zum Thema „Queere Studierende im Studium und in der 
Fachschaftsarbeit“ am 29.11. um 17:00 Uhr bis ca.19:30 Uhr in Seminarraum 1 im HISKP 
statt. Meldet euch gerne kurz, wenn Leute aus eurer FS Interesse an einer Teilnahme haben. 
Kurzentschlossene können aber gerne auch spontan vorbeikommen. Bei Fragen meldet euch 
gerne. 

 

Input Peer Review „Vielfalt Gestalten“ 

Luc Augustin (Vorsitz): Wie letzte Woche berichtet, werden wir am Mittwoch am Peer 
Review zum Zertifikat „Vielfalt Gestalten“ teilnehmen. Bisher hat es dazu noch keinen Input 
gegeben, gibt es dazu noch Input? 

(keine Meldungen) 

Luc Augustin (Vorsitz): Als ausführendes Organ der FK freuen wir uns immer über euren 
Input, damit helft ihr uns und euch. Wenn ihr noch was habt, schreibt uns gerne noch eine 
Mail. 

 

TOP 6: Finanzen 

 

Alexander Wallau (Gast): Wohin geht die Bildungsfahrt? 

 

Jan Theisen (FSK): BGH und BVerfG (Karlsruhe). 

 

Abstimmung über die Vorankündigung 

Ja: 18; Nein: 0; Enthaltung: 0 

 



TOP 7: Ausschüsse 

GoSaFK 

Luc Augustin (Vorsitz): Der GoSaFK hat getagt. Phillipp Wippermann (FSK) arbeitet 
momentan unsere Änderungswünsche ein, sollte es dadurch zu Verzögerungen bei den BFSG 
kommen, habt bitte ein bisschen Nachsicht, wir versuchen, dass das am Ende unterm Strich 
für euch keine Nachteile hat. Das sollte dadurch, dass wir uns mitten im Semester befinden, 
sichergestellt sein. Die FKGO wird dann entsprechend demnächst hier eingebracht, wenn die 
Änderungsvorschläge alle abschließend eingearbeitet sind. 

 

Vakanzen 

Luc Augustin (Vorsitz): Es gibt weiterhin Vakanzen in SP- und FK-Ausschüssen, die volle 
Liste erspare ich euch heute. 

 

Kulturausschuss 

Alexander Wallau (Gast): Der Kulturausschuss hat getagt, es ist nichts von Interesse für 
Fachschaften passiert. 

 

ULB-Studierendenbeirat 

Alexander Wallau (Gast): Am Donnerstag tagt der ULB-Studierendenbeirat. Eine Anmeldung 
ist nicht mehr möglich. Ich werde am Montag berichten. 

 

TOP 8: Sonstiges 

Rahmenverträge für Laborversicherungen 

Luc Augustin (Vorsitz): Der AStA-Vorsitz wurde vom Justitiariat angefragt, was es so an 
Rahmenverträgen für Laborversicherungen gibt. Wir haben dazu selbst keine direkten Infos 
bei uns gehabt, aber gesehen, dass es teilweise in HHPs steht. 

 

Simone Hoeland (Molekulare Biomedizin): Wir haben die gleiche Anfrage bekommen und 
haben herausgefunden, dass wir über die Uni unfallversichert sind und die Haftpflicht (um die 
es bei diesen Rahmenverträgen wohl ging) privat versichert werden muss. 

 

Luc Augustin (Vorsitz): Bei der Pharmazie stand dazu auch was auf der Website, ist davon 
jemand da?  

(Nein) 

 



Studis gegen Rechts 

Lilian Witters (Mathe): Ich wurde beauftragt folgendes zu berichten: „Studis gegen Rechts“ 
(eine Initiative, die sich gerade im Bundesgebiet ausweitet und bereits in mehr als 40 Städten 
vertreten ist) soll jetzt auch in Bonn gegründet werden. Das Ganze ist vor allem um sich dem 
aktuellen Rechtsruck entgegenzustellen. In anderen Städten gab es teils sehr erfolgreiche 
Auftakttreffen (Leipzig: 1500, Berlin: 600, Freiburg: 200). Das Bonner Auftakttreffen soll am 
Donnerstag den 28.11. um 18:30 Uhr im HS 1 im Hauptgebäude, tragt das gerne an eure 
Studis weiter. Infomaterial wird aktuell vorbereitet. 

 

Fachschaftszugehörigkeit 

Sven Zemanek (FSK): Wir hatten infolge einer geplanten Systemumstellung seitens der Uni 
vor einiger Zeit Mal über Fachschaftszugehörigkeit gesprochen. Ergebnis war damals, dass 
die FK einen Vorschlag befürwortet nach welchem Studierende in allen Fachschaften 
Mitglieder sind, wo sie einen der FS zugeordneten Studiengang studieren. Geplant war, jede 
Fach-Abschluss-Kombination (genau) einer FS zuzuordnen. Als wir nun das Justitiariat bitten 
wollten, uns vorab schonmal eine Einschätzung ob der Rechtmäßigkeit entsprechender 
Änderungen zu geben, kam seitens Luc Augustin (Vorsitz) die Frage auf, ob es in Anbetracht 
von Fällen wie Lehramt, Law & Econ und anderen Kooperationsstudiengängen auch sinnvoll 
sein könnte, einen Studiengang potentiell mehreren FSen zuzuordnen. Daher stellt sich nun 
die Frage, ob wir das Justitiariat mitfragen, ob das einen Unterschied machen würde. Dazu 
möchten wir nächste Woche gerne ein Meinungsbild einholen. 

Luc Augustin (FSK): Bitte besprecht das bis nächste Woche in euren Fachschaften.  

 

Tagungsformat FK 

Luc Augustin (FSK): Bei der Ausarbeitung der FKGO ist mir aufgefallen, dass die FK aktuell 
nur auf Beschluss hybrid tagt. Dazu gibt es einen Dauerbeschluss. Es gibt aber auch ab und zu 
Kritik an diesem Tagungsformat. Dementsprechend würde ich euch bitten auch das in den 
Fachschaften zu besprechen, damit wir auf der nächsten FK ein Meinungsbild dazu einholen 
können, wie wir künftig tagen wollen bzw. auch, was wir dazu in der FKGO-Novelle 
festhalten wollen. 

 

Schlusswort 

Luc Augustin (FSK): Wir bitten euch eindringlich das auch tatsächlich in eure Fachschaften 
zu tragen. Das sieht auch in den öffentlichen Protokollen ungünstig aus, wenn sich dort nichts 
dergleichen wiederfindet. An dieser Stelle auch nochmal die Bitte uns die Protokoll-Links 
zukommen zu lassen, sofern noch nicht geschehen. 

 

 

Ende der FK um 19:41 Uhr. 

 



 

 

 

Die nächste FK findet am 25.11.2024 um 19:07 Uhr 

im Raum 0.016 im Informatikzentrum und auf Discord statt. 

Vorläufige Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Genehmigung von Protokollen 

3. Berichte aus den Fachschaften 

4. Berichte aus dem AStA & anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Finanzen 

7. Ausschüsse 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Luc, Pascal, Sven, Jan, Philipp, Lena, Kiso und Linus 

 


